

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4769 DE LA NOCHE MADRID SABADO 9 DE MAYO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El Mercurio de Charleston publica el siguiente despacho:

«La buena panteria de nuestros artille-
ros es digna del mayor elogio. Muy pocos
hacen los tiros que perdieron. Ignó-
rase los daños que han causado á los ba-
ques blindados. El fuerte Sumpter recibió
34 balazos. Uno de sus cañones quedó
desmontado. El resto de la fortaleza está
en muy buen estado. El fuerte Moultrie
no sufrió daño alguno. En el fuerte
Sumpter un tambor quedó herido de gra-
vedad, y tres artilleiros lo fueron leve-
mente. En el fuerte Moultrie murió un
soldado que se cayó al tratar de colocar
una nueva asta de bandera, pues la que
había fué destruida por un balazo. En
la isla Sullivan los disparos del enemigo
incendiaron dos casas. Hemos sabido que
seis artilleiros de la compañía del capitán
Matthews, estacionada en la batería de
Wagner, fueron heridos. Dos de ellos
han muerto; otro se cree que morirá; las
heridas de los otros no son de gravedad.»

Despachos de Nueva-York, recibidos
por la vía de Londres, hablan de que los
franceses habrían bombardeado á Puebla
por espacio de diez días, siendo rechazados
dos veces; añadiendo que los fuertes
principales seguían sosteniéndose firmes.
Como todavía no se sabe que se haya roto
el fuego contra la plaza, creemos estas
noticias desatendidas de fundamento.

En la platería de D. Francisco Moratilla
platero de S. M., sita en la plaza del
Angel, se halla de manifiesto un magní-
fico báculo pastoral de plata sobredorada,
destinado al Ilmo. Sr. obispo de Vitoria.
Es una notable obra de arte.

El señor obispo de Huesca ha dirigido
una carta pastoral al clero y fieles de su
diócesis con motivo del reciente su-
ceso que ha tenido lugar en un pueblo de
aquella de haberse creído una pobre mu-
jer poseída del demonio por malas artes
de otro individuo de su sexo.

Entre los maritimos del cuerpo admi-
nistrativo de la armada, ha tenido muy
buena acogida la resolución de que los
oficiales terceros de dicho cuerpo verifi-
quen su examen en la corte, dejando de
hacerlo en los departamentos marítimos
de Cádiz, Ferrol y Cartagena, como ha
sucedido. Con el objeto de expresarlo así,
ha sido comisionado un meritorio de cada
departamento para hacer públicos su gra-
ducimiento por medio de EL BOLETIN DE
ADMINISTRACION DE LA ARMADA.

Cuentan de Génova que Garibaldi, á
consecuencia del estado de sobrecita-
ción nerviosa producida por su herida, acaba
de ver paralizada su mano derecha; ocu-
pábase, sin embargo, que este sera un
mal pasajero. Esta noticia es dada por un
diario adicto á Garibaldi y muy bien in-
formado de lo que pasa en Caprea.

El PUEBLO dice que LA EPOCA no está
bien informada cuando habla de los de-
mócratas con motivo de la procesion que
se ha dicho habia de verificarse el do-
mingo, desde la Plaza Mayor al Dos de
Mayo; que los demócratas no usan de-
nominaciones de partido para cosas que no
son de partido; y que nadie está autoriza-
do para interpretar sus sentimientos
en este caso. Y añade: «Eso de querernos
presentar como busca ruidos ó bullan-
gueros, ni conviene á nuestro concepto
en el país, ni es la verdad.»

Segun EL ECO DE ESPAÑA, el valor de
las subvenciones para ferrocarriles, ya
concedidos, asciende á 1,290 millones;
para líneas no concedidas aun á 480; y si
á este se agregan, como decia el señor mi-
nistro de Fomento, lo que se habria de
haber concedido á las empresas relativas
á los proyectos de ley presentados reciente-
mente al Congreso, que no bajaría de
600 millones, tendríamos un total de
2,400 millones de reales.

El apreciable poeta cubano Sr. D. An-
tonio Vinageras, ha tenido la bondad de
enviarnos un ejemplar impreso de una
poesía que ha tenido la honra de leer, no
ha muchos días en presencia de S. M.,
cuya augusta señora le felicitó por ella,
así como por el libro titulado «Ideas»
del mismo señor, cuya introduccion en
España anunciamos hace poco tiempo.

Desmiente EL REINO, como lo ha hecho
LA CORRESPONDENCIA, la noticia de que
en la direccion general de la deuda pú-
blica se ha declarado cesantes varios
empleados, y que se prepara un movi-
miento en el personal que alcanzará des-
de los destinos mas elevados hasta las de-
pendencias inferiores. «En aquella oficina,
dice EL REINO, solo han sido declara-
dos cesantes dos empleados, y esto
porque ellos mismos lo solicitaron con
eficacia, y se ha jubilado otro porque á
consecuencia de su avanzada edad no es-
tá en disposicion de continuar en el
servicio activo, siendo de ello una prueba
la circunstancia de que hacía mucho
tiempo no podía asistir á la oficina.»

Dice un periódico ministerial, que el
expediente de la «Veloz Mariana» se halla

en poder de la comision inspectora de la
deuda, compuesta de individuos de reco-
necida ilustracion y competencia, perte-
necientes á todos los partidos políticos, y
que el Sr. Sierra ha dado las órdenes mas
terminantes para que se concluya este
incidente.

Dias pasados se celebró el juicio de
conciliacion entre el apoderado del señor
Cánovas del Castillo y el editor de EL RE-
INO, con motivo de un artículo de este pe-
riódico que el demandante juzgaba inju-
rioso y calumnioso. El demandado dijo
que no habia querido inferir ninguna
ofensa al Sr. Cánovas, con lo cual se dió
por satisfecho el demandante.

Ayer tarde quedó convertido por un
larguete en un trozo de la calle Mayor, en
un brazo del Lozoya, por haberse roto
uno de los caños de vecindad al regar la
calle. Los encargados de esta operacion
no tuvieron otro recurso que dar libre
curso al agua, que en vano intentaron
contener.

El ángulo del edificio de la Audiencia
que da á la calle de la Lechuga se en-
cuentra en tan malas condiciones, que
ha sido denunciado como ruinoso, y se-
gun se calcula, el presupuesto formado
para las reparaciones necesarias, importa
unos 12,000 duros. Llamamos la atencion
del gobierno, á fin de que procure reme-
diar cuanto antes este mal, evitando otros
mucho mayores que podrían resultar de
un hundimiento, pues á más de las des-
gracias personales que podrían ocurrir,
serian incalculables los perjuicios que se
 ocasionarian, si entre los escombros se
desmenuzase ó perdiesen algunos de los
marchos protocolos que contienen las es-
crituras colocadas en aquella parte del
edificio. Y ya que de reformar se trata,
el gobierno haria un gran servicio, si em-
pleando algunos miles de duros más, lleva-
se á cabo algunas de las muchas mejoras
que está reclamando todo el local, aunque
no sea más que atendiendo al decoro de
la administracion de justicia.

Dice un periódico militar, que en la
propuesta hecha á Guerra para la promo-
cion há tanto tiempo esperada, y que el
señor inspector de carabineros ha logra-
do por fin realizar, aun comprendidos los
subtenientes para tenientes hasta el nú-
mero 106 inclusive de la escala; para capi-
tanes hasta D. Francisco Brotons, y Bco
inclusive, dos ó tres capitanes para co-
mandantes y dos ó tres jefes, segun el
turno correspondiente.

LA EPOCA dice anoche que el gobierno
no piensa separar de sus puestos á los di-
rectores generales de las armas.

Anuncian de Paris por telégrafo, que la
mayoría de los periódicos de aquella
capital no considera suficientemente satis-
factoria la respuesta de la Rusia á las no-
tas de Francia y de Inglaterra sobre Pe-
lenia.

La ilustre y primitiva hermandad de
Nuestra Señora de Gracia, sita en su igle-
sia, plazuela de la Cebeda, celebra maña-
na domingo, y hora de las diez de su ma-
ñana, misa de requiem, en sufragio del
alma de su difunto hermano el señor don
Juan Brea y Sanchez, gentil-hombre de
S. M., y segund jefe del correo central,
que falleció en Alcalá de Henares, pueblo
de su naturaleza.

LA ESPAÑA MILITAR tiene entendido
que no pasarán muchos dias sin que el
señor ministro de la Guerra, D. José de la
Cecilia, haya empezado por medio de
reales decretos á llevar á cabo la orga-
nizacion general del ejército, y en consue-
tancia con el proyecto aprobado en los
dos Cuerpos colegisladores. Tambien an-
da que se comunicarán órdenes á las
respectivas direcciones de las armas, para
que inmediatamente sean consultados
para retire todos los jefes y oficiales que
estén comprendidos en el artículo 83; y lo
propio para el que lo solicite á voluntad
propia, siempre que estén dentro de los
últimos cinco años para cumplir la edad
en que pueda darse forzoso, y reunan
para obtener el empleo inmediato la cir-
cunstancia de llevar diez años de anti-
güedad en sus empleos.

Anoche á última hora recibimos el
siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de
la AGENCIA HAVAS:

Gracevia 7.
Jozierauski ha derrotado á 3,500 rusos
en las fronteras de Galitzia, habiendo
perdido estos 400 hombres.
Se dice que se han entablado nego-
ciaciones á fin de llegar á reunir un
Congreso para arreglar los asuntos de
Polonia.

Estos últimos dias ha circulado por
Madrid la siguiente hoja volante de cir-
cunstancias, debida, segun nuestros in-
formes, á la pluma de un festivo y muy
conocido escritor de costumbres, titu-
lada: «Receta infalible contra toda especie de
avropas de los Doses de Mayo» por un
estrafalario.

Ante todas cosas, pido para mi idea
privilegio de invencion. No porque yo sea
partidario de ellos, sino por no hacer cos-
tumbres nuevas,

Pido además una recompensa nacional,
y que se me erija una estatua en bronce;
pero suplico que no sea ecuestre, porque
soy mal jinete, y temo que aun siendo
de bronce, el caballo me habia de apear
por las orejas.

Ahora entremos en materia, ó (porque
no se quejen los divinos) vamos al
grano.

Preganto: ¿Es ó no es la conmemora-
cion del Dos de Mayo fiesta popular?
¿Está ó no está vivo en la memoria del
pueblo aquel arranque de independencia?
¿Es ó no es la festividad asunto de di-
versión ó pasatiempo, como una feria, ó
por el contrario, objeto y ocasion de la
expansion de sentimientos patrióticos?
Pues si es, como yo sinceramente lo
creo, solemnidad popular, recuerdo im-
perioso, fiesta de ardiente patriotis-
mo... ¿qué diantres de necesidad teni-
mos, para celebrarla, de ayuntamiento, de
gobierno, de capitán general, de guar-
nición y de toda esa maquinaria?
¿Sige trata de una fiesta sencilla, popu-
lar y pacífica, y no de una bullanguita,
que es dieron ya este año, y ó volverán á
dar otro, licencia para celebrarla solos?
¿Qué fanesta manja es esa de encontrar
en todo culpa en el gobierno? ¿Apostamos
que el ayuntamiento ó el ministerio son
los que nos traen la lluvia ó el sol?
¿Quosque tandem...? ¿Hasta cuándo, oh
páparos españoles, estaréis necesitando
para todo de los andadores oficiales, de
los uniformes oficiales, de la tropetería
oficial, del bombe gubernamental?
¿No dicen los que lo vieron (yo no lo vi,
y lo siento) que la demostracion (¡boaita
palabra!) del domingo fué tan espontá-
nea, tan gallarda, tan generosa, tan pa-
triótica, tan pacífica, tan tierna, tan reli-
giosa, tan artística, tan musical y tan ro-
mántica?—Pues si ya se hizo, ¿que nos
queda ya que hacer? ¿No es una pueril-
dad miserable querer repetir la fiesta, por-
que no se hizo así ó así? Y si estáis
viendo que siempre que probais á hacer
plaitos y á andar solos os sale bien, vuel-
vo á mi pregunta, ¿qué diantres de ne-
cesidad tenéis de pedir prestada para todo
la máquina oficial?
¿Señor, que el ayuntamiento es el re-
presentante del pueblo!—Para algunas
cosas, pasa.—Para empedrar las calles (á
gusto de zapateros y callistas); para bar-
rerías, (¡ojala las dejara limpiar!); para
aliviar en las puertas el peso de los bolsi-
lleros á los proveedores de toda vitualla...
Pero para rezar responsos, y cantar him-
nos, y victorear á los héroes de la liber-
tad, y dar música á sus cenizas, ¿qué fal-
ta os hace el ayuntamiento?

¿Señor! que su presencia autoriza la
fiesta.—Es que yo no le prohibo al ayun-
tamiento que vaya; pero cuando tenga
miedo de que la lluvia le moje la casaca,
como este año ha sucedido, yo me voy á
la fiesta con mis convecinos, y dejo al
ayuntamiento que se esté quedando en casa.
¿Pues y la guarnicion! Eso es de que
vosotros, ¡oh españoles, sepais divertiros,
ni entristeceros, ni enterrar á ningún
príncipe, ni despedir á ningún príncipe,
ni pasear una imagen, ni correr un ve-
lillo, sin que forme la tropita, y sin verca-
sacas de dos colores, y fajas, y baye-
netas, y oír tamboros que truenan, y cer-
netas que desgarran el timpane auditivo... ¡oh! peso imposible!

¿Pero señor! ¡El benemérito ejército!
—Hombre, deje Vd. en paz al benemérito
ejército: ó por mejor decir, déjelo Vd. en
la guerra, que para eso se hizo. Á las fun-
ciones «cívicas» vengán enhorabuena ofi-
ciales y soldados, mézclense con el pui-
sanaje, y sean allí ciudadanos; y eso es lo
que vald, y es lo que vald, y barras derechas.
¿No se hace Vd. cargo de que las fiestas
«cívicas» deberian llamarse mas
bien «artificiales»?

Figúrese Vd. diez mil hombres de tre-
pa puestos en ringla; pero ¿quién les ha
pueste allí? ¿su patriotismo? No; no se
les ha dejado ocasion de que brille; sino
que la vispera se les ha dado una «orden»
de formar; de manera que su presencia
forzada nada significa.

Vamos á analizar ahora la concu-
rrencia.

Para los diez mil militares, pongamos
siquiera tres mil novias con título, y
veinticuatro mil aspirantes. Total: vein-
tisiete mil muchachas de quince á cuarenta
años, con sus respectivas madres, tías
y abuelas, papás, tutores y allegados.
Entren ahora los veinticinco mil hom-
bres paisanos, que van á ver á las veinti-
siete mil hembras y á los diez mil congé-
neros uniformados. Y dígame Vd., con
la mano puesta en aquella parte del chi-
llico hácia donde le caiga la conciencia
(si es que Vd. gusta conciencia y chaleco);
dígame Vd., repito, si hay estadista
que se atreva á clasificar las personas
que entre las enumeradas van allí por
entusiasmo y patriotismo, y las que acuden
por gana de pasearse, de divertirse,
de llorar, de coquetear y hasta de casarse.

¿Qué diferente espectáculo el de un
pueblo que va solo y espontáneamente á
manifestar con libertad sus sentimientos,
sin ceremonias oficiales ni zarzandajas!

Á qué heacis y Yelardas no convida-
ron al ayuntamiento ni contaron con la
guarnicion para hacer lo que hicieron.
Es verdad que ellos fueron á derramar su
sangre, y nosotros, hasta para derramar

lágrimas, queremos que por fuerza vengá
todo el aparato oficial.

De todas maneras, pasó el Dos de Mayo:
hecho está lo hecho; el año próximo há-
gase mas sencillamente y mejor.

Esta es mi idea, está mi invencion, está
mi deseo. Si sirve, á adoptarlo.—Vengan
mi privilegio de invencion y mi estatua.
—Si no, tan amigos como antes.—UN EST-
RAFALARIO.

SEGUNDA EDICION

LA GACETA de hoy publica la real ór-
den que habíamos anunciado, autorizan-
do á los notarios colegiados del reino para
usar por distintivo oficial de su cargo
público una medalla de oro ovalada de 19
milímetros de diámetro en su mayor es-
tension, y 15 de anchura, con un filete
blanco en su contorno, contenido en el
anverso un libro-protocolo cerrado y or-
lado con dos ramas de olivo, con la ins-
cripcion alrededor «Nihil prius fide», que
es la del sello de los eclesiásticos, y en el re-
verso la fecha de la ley del notariado.
Dicha medalla se usará pendiente en el
lado izquierdo del pecho, de cinta blanca
y verde.

Por el ministerio de Fomento se ha au-
torizado al ayuntamiento de Mora de Ru-
buelos para conducir á dicha villa las
aguas de las fuentes del Berro y del Caño-
tar, sitas en su término; declarándose las
obras de utilidad pública para los efectos
de la ley de espropiacion forzosa de 17 de
julio de 1836.

El capitán general de Granada, con re-
ferencia á parte del gobernador militar
de Melilla, manifiesta al ministerio de la
Guerra que habiéndole asegurado los mo-
ros en la mañana del 17 de abril que en
la casenada de Botolla se estaba perdiendo
un buque de alto bordo y en peligro
de ser destruido por la gente de la ba-
hila de Benibullafat, dispuso que el capitán
del regimiento infantería de Galicia don
Manuel Lostaló y Mercader y el segundo
ayudante de plaza D. Rafael Lopez salie-
sen con una embarcacion suficientemente
tripulada para salvar, si les era posible,
el indicado buque, y prestar á los náu-
fragos los necesarios auxilios, librándolos
de la ferocidad de los habitantes de
aquellas costas, que siempre han sido los
piratas mas temibles del litoral. Que aman-
ció el día 18 con una temporal horro-
rosa, sin que se avistase la embarcacion,
temiéndose que se estrelcase en las cos-
tas vecinas, y con el deseo de saber la
suerte que habian corrido los individuos
de la tripulacion, dispuso saliesen por
tierra 22 moros de la sección para que
tomasen informes. Que á las tres de la
tarde volvieron estos y se manifestaron
que el buque de alto bordo se habia he-
cho á la mar despues de haber consegui-
do salvar un banco de arena en que abar-
rancó, y que nuestra embarcacion, por
el anónimo opinion de todos los prácti-
cos, debia haberse perdido.

Que mandó otros moros que recorrie-
sen la costa, pero que ninguna noticia sa-
tisfactoria pudo recibir hasta las siete de
la mañana del 19, que le dió parte el vigia
de tierra de que los oficiales y marineros
iban acompañados de moros por el sitio
denominado las Horcas, con direccion á
la plaza, en cuyo recinto entraron al poco
tiempo. Que el satisfactorio desenlace de
este siniestro es una prueba mas de lo
mucho que se va cimentando nuestra in-
fluencia en aquel país, y que segun resul-
ta de la narracion de los hechos, poco an-
tes de haberse ocultado el sol el día 17,
llegó la embarcacion al sitio designado
por los moros, y no hallando el buque
que buscaban, dijeron otros pescadores
que á las tres de la tarde pudo hacerse á
la mar. Que en seguida hicieron rumbo
para la plaza; pero habiéndoles carga-
do el tiempo en términos que, de con-
tinuar costeano, corrían inminente peli-
gro de estrellarse contra las rocas, tu-
vieron necesidad de hacerse doce millas
á la mar. Que con esfuerzos sobrehuma-
nos pudieron montar el Cabo de Tres
Focos, pero que cargando el huracan, y
siéndoles ya de todo punto imposible con-
tinuar la navegacion, procuraron ganar
la costa. Que penetrando en Cala-Maza-
gan, y cuando ya se juzgaban seguros por
el resguardo que ofrecia, encalló la em-
barcacion.

Que á punto de perder toda esperanza,
observaron luces en la playa, y poco des-
pues unos moros á mado que gritaban di-
ciendo: «¡crístianos, no hay cuidado, pues
por el Dios grande vamos á salvarlos!»
como así lo verificaron, conduciéndoles
seguidamente á una casa contigua para
que secasen la ropa, y facilitándoles los
manjeres que ellos usan para obsequiar
á las personas de distincion; les hicieron
descansar, acompañándoles despues ar-
mados hasta la plaza por temor de que
otros moros, de opinion contraria á la de
ellos, intentasen asesinarlos, rehusando la
gratificacion de 2,000 reales que se les
ofreció. Que acto tan notoriamente huma-
nitario, practicado por los piratas de la
Puntilla, que jamás dejaron de sacrificiar
á sus victimas, merece llamar la atencion
de S. M., á cuya regia manifiesta recomen-
da seis moros, jefes de las familias

que mas se distinguieron por su arrojo, y
á quienes cree dignos de una recompensa,
que los estimule y aliente en lo sucesivo,
á fin de que con la misma abnegacion de
la vida salven á los desgraciados euro-
peos que naufraguen en aquellas costas,
proporcionando además la ventaja de tener
amigos en la Puntilla, y con ella un
abrigo seguro para las embarcaciones en
toda clase de tiempo en Cala Mazagan. Re-
comienda además á los dos espresados
oficiales, á los marineros José Ferraté y
Juan Barta y á cinco moros de la sección
de tiradores, así como al pescador de na-
cion italiana, Melillo Cirio, por el peligro
que han corrido por prestar aquel servi-
cio. Posteriormente el espresado capitán
general ha participado al gobierno haber
sido entregada con todos sus enseres á la
plaza de Melilla por los moros de la Pun-
tilla la embarcacion referida.

Y S. M., enterada, al propio tiempo que
ha tenido á bien mandar se den las gra-
cias en su real nombre á los oficiales y
demás individuos de que queda hecho
mérito, se ha servido conceder á los seis
jefes de familia Jamed-ben-Jamet, Ma-
sand-ben-Jamet, Amar-ben-Amar, Abad-
el-Guáget-ben-Jamet y Mohamed-ha-
Jamet la cruz de Maria Isabel Luisa, pen-
sionada con 30 rs. mensuales.

Por el ministerio de Marina ha sido
nombreado: el subcomisario D. Manuel
Rodríguez y Fábregat, comisario de la
provincia de Marina de Canarias, é inter-
ventor del tercio naval de Santander el
oficial primero del cuerpo administrativo
D. Angel Diaz Robles y Ledes.

Segun los estados de la direccion del
Canal de Isabel II, se han construido, du-
rante el mes de marzo, 104,76 metros li-
neales de alcantarilla en las calles de Mi-
ra el Rio alta y Santa Ana, y 5 sumideros
en las calles del Mira el Rio alta, callejon
del Mellizo, Arganzuela y Bastero. Se han
colocado las canchales de las calles de Tra-
ginito (en parte), Alcalá (en parte), Pé-
sito, Prado de Recoletos, San Sebastian,
plazuela del Angel y en la galería de la
calle de Toledo. Se han construido 5 re-
gistros para cañerías en las calles de Le-
ganitos, plazuela del Progreso, plazuela
de las Comendadoras, Norte y Dique de
Liria, y en las afueras de la puerta de
Atocha, continúa el acopio, prueba y em-
batunado de la tuberia y piezas de varios
diámetros.

EL DIARIO ESPAÑOL y EL REINO man-
tienen una animada polémica, sostenien-
do el primero y negando el segundo que
exista dualismo en el ministerio.

Como consecuencia del cumplimiento
de un deber de patriotismo y de concien-
cia, LA ESPAÑA vuelve á rogar á los que
todavía insisten en llevar á cabo la pro-
cesion al monumento del Dos de Mayo,
que desistan, por respeto á la santidad
de aquel recuerdo, de un propósito que
podría dar ocasion á profanarlo.

Durante los pocos dias que ha estado en
Madrid S. A. R. el señor duque de Bra-
bante, no ha cesado de visitar lo mas im-
portante que encierra esta capital; pero
donde ha manifestado la aficion grande
que tiene á las artes, ha sido en el real
Museo de pinturas. Cuatro dias consecuti-
vos ha asistido, acompañado alguna vez
de S. A. R. el señor duque de Montpen-
sier, y otros solo con el director y el se-
cretario del establecimiento, para admi-
rar y estudiar las obras maestras de aquel
santuario de las artes; deteniéndose lar-
gamente y tomando apuntes y notas de
los mejores cuadros.

LAS NOVEDADES dice que no tiene noti-
cias de las conferencias de que ha habla-
do EL ECO DEL PAIS entre el señor mar-
qués de Miraflores y el Sr. Olozaga, si se
exceptúa la que tuvieron hace dias, y de
la cual no se hizo ningún misterio.

LA DISCUSION de hoy ha sido recogida.

En el día 4 de mayo ha tenido lugar en
Portugal la inauguracion del ferro-carril
del Este desde Santarem hasta Crato, cuyo
constructor es nuestro compatriota el
Sr. Salamanca. El camino desde Lisboa á
Santarem (75 kilómetros) estaba ya an-
tes en esplotacion y el trozo abierto ahora
al público completa una linea de 199 1/2
kilómetros, con lo que antes de poco
tiempo tendremos el placer de que el
ferro-carril portugués toque la frontera
española. Por lo demás, nuestros colegas
lusitanos hacen con este motivo grandes
elogios de la esplendidez y cortesania del
Sr. Page, representante allí del Sr. Sala-
manca, el cual invitó, segun parece, á to-
mar parte en la fiesta hasta trescientas
personas, contándose entre ellas á los
miembros del gabinete, los pares, los di-
putados, representantes de la prensa y
muchas otras personas. El conyoy partió
de Lisboa á las seis de la mañana y se de-
tuvo en Santarem, donde fué servido un
desayuno. A las once de la mañana un han-
quete espléndido esperaba á los convida-
dos, que regresaron á Lisboa, contentis-
simos de haber tomado parte en esta soler-
nidad del progreso y de la civilizacion.

El martes próximo en la sala tercera de
esta audiencia tendrá lugar la vista de

una de las causas de real orden que se siguen contra la IBERIA... y por lo que fue absuelta per el juzgado de primera instancia...

El segundo cabo de las provincias vascongadas D. Joaquin Elio... ha sido encaregado de interinamente de la capitania general...

En Igualada se ha recibido con el mayor júbilo la noticia de haber sido aprobado por el Senado el proyecto de ley concediendo la construccion de un ferrocarril desde aquella villa a San Sadurni...

Dicen de Granada que ha sido anulada la venta de la pescaderia de aquella ciudad, que fue hecha por la administracion de fincas del Estado en aquella provincia...

El pueblo de Arganda se va viendo libre del odium, que tanto ha perjudicado sus viñedos, merced al celo con que se ha puesto en práctica el método para azufrar las vides, publicado por el Sr. D. Juan Ruiz...

LA IBERIA dice que ha sido negado por el señor corregidor de Madrid el permiso solicitado por varios vecinos de esta capital para asistir procesionalmente al Prado desde la Plaza Mayor...

El beneficio de D. Vicente Caltalazor, para el cual como hemos anunciado, se está ensayando la zarzuela nueva en tres actos arreglada a la música del célebre Donizetti...

Mañana hay funcion por la tarde y por la noche en los circos de Prico y Cimbelli...

En la procesion de Minerva que celebrarán el 26 de junio próximo las sacramentales de San Justo, Santa Cruz y San Millan reunidas, se estrenará una elegante carroza destinada a conducir la custodia...

Se han hecho en Roma escavaciones en terreno de la quinta de Libia, espesa de Augusto, y se ha encontrado allí una admirable estátua de dicho emperador...

Se ha sacado a oposicion la cátedra de geografia y fisica de la escuela náutica de Bilbao. Está dotada con 10,000 rs. y las ventajas de escalafon...

La GACETA publica hoy las condiciones de subasta para la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Soria y Aranda y entre Bilbao y Vilaro...

Se va a terminar el muelle de Marin en la provincia de Santander. La GACETA anuncia hoy la subasta para las obras necesarias a este fin...

Las obras de limpia del puerto de Santander se van a llevar a cabo inmediatamente, pues ya se ha publicado el anuncio de subasta al efecto...

EL DIARIO DE AVISOS publica hoy el día y hora en que deben reunirse para nombrar miembros todos los gremios comprendidos en la clase octava...

El 4 llegó a Vitoria el Sr. Quiñones de León, gobernador de aquella provincia...

Las juntas de Alava comenzaron el 4. En la primera pronunció un elocuente discurso de apertura el diputado general Sr. D. Ramon Ortiz de Zarate...

quisicon de aperos de labranza y ganaderia... La segunda junta se redujo a pasar a informe varias solicitudes sobre pensiones...

EL CONTEMPORÁNEO dice, no sabemos con qué fundamento, que los señores Carballo y Albuerno pasan a la redaccion de un periódico de union liberal...

La Discusion de hoy trae al frente de su número la siguiente adreterencia. «Algunos periódicos ministeriales suponen que el partido democrático recoge para el continuar y perseverar en la manifestacion patriótica tan solemnemente anunciada para el domingo en la tribuna del Congreso...»

Corre el rumor en París, de que el gobierno francés, habiéndose puesto de acuerdo con los de Inglaterra y Austria, va a enviar una nueva nota a San Petersburgo sobre los medios mas eficaces que deben emplearse para poner término a la efusion de sangre en Polonia...

Se asegura que una flotilla suca va a venir durante este mes a uno de los puertos franceses en el Océano. Ha llegado a Cádiz el brigadier de la armada Sr. Grandallana...

En muchas ciudades de España se han cantado solemnemente Te-Deum en accion de gracias por las abundantes lluvias que han regado los campos asegurando la próxima cosecha...

En San Sebastian sigue el entusiasmo para derribar las murallas: muchos jornaleros se presentan para trabajar gratuitamente, y varias personas de buena posicion acuden a las obras y trabajan por entretenimiento...

A la noticia que dimos respecto a la construccion del puente sobre el rio Fraacoli, y por el que ha de pasar el ferrocarril de Tarragona a Valencia, podemos añadir hoy que se procede tambien con gran actividad a la formacion del terraplen y alcañtarillas desde dicho rio a la muralla de Tarragona...

Despues de unas brillantes oposiciones, el cabildo eclesiástico de Cádiz ha nombrado canónigo penitenciario de aquella catedral, al Sr. D. Salvador Moreno, cura de la parroquia de San Antonio de la misma ciudad...

En el mes de abril último se estrajeron de Jerez para el extranjero, 76,787 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 97,127.

En la Cámara de diputados en Portugal, se ha dado cuenta de una esposicion en que se pide que en los colegios de medicina se establezcan cátedras de homeopatía.

Ha fallecido repentinamente, segun escriben de Lisboa, el obispo del Algarve, D. Carlos Gomez Pereira.

Djemil Bajá, embajador turco en París, acreditado con el mismo carácter cerca de S. M. la Reina de España, debió llegar de un momento a otro a Madrid con objeto de presentar sus credenciales.

Ha sido tan fuerte el temporal de Levante que ha reinado estos días en la costa de Castellon, que las aguas del mar han invadido con furia toda la playa, llegando hasta las casas, muchas de las cuales se han visto convertidas en lagunas navegables.

El gobernador civil de Castellon ha venido a Madrid en uso de real licencia.

Escriben de Badajoz que el Sr. Paje, ingeniero jefe de la linea férrea que ha de unir los dos reinos de la Península, ha escrito preguntando si la compania del camino de hierro de Ciudad-Real empieza a sentar la via, y si para fines del próximo mes tendrá colocados los rails hasta la frontera...

En la noche del 18 de abril, se escapó de la cárcel de Santa Oiala cuando era conducido desde Cáceres a disposicion del señor gobernador civil de Sevilla, el reo Cirilo Martin, condenado a cadena perpetua.

En la mañana del miércoles fundó en el puerto de Cartagena, procedente del Valencia, el vapor «Liniers» su coman-

dañó el teniente de navio D. Ambrosio de Arce, comandante de las fragatas 117 quintos para aquel departamento.

En la madrugada del 20 de abril próximo pasado, fue robada la iglesia parroquial de Palomas, pueblo de la provincia de Badajoz, llevándose los ladrones todas las alhajas de plata que existian en dicha iglesia.

Las noticias de Turquia son alarmantes. La agitacion entre los cristianos de la Herzegovina, quienes se organizan para oponer una resistencia formal. Las autoridades están alarmadas.

Noticias de Suecia dicen que la agitacion de la opinion pública contra Rusia va calmándose, habiendo contribuido a ello las manifestaciones que han tenido lugar en Filandia contrarias a la guerra con Francia.

Los diarios ministeriales de Londres no se muestran satisfechos del giro que ha tomado la cuestion polaca y dicen que la independencia de Polonia se ha de conquistar con la espada. El Nonn dice que este lenguaje no debe estraiar a nadie, pues hace tiempo que la cuestion polaca no es para el gabinete inglés objeto de estudio y de esfuerzos para conseguir la paz sino medio de provocar la discordia entre Francia y Rusia.

El asunto de la captura del «Peterhoff» ha terminado definitiva y satisfactoriamente para Inglaterra y los Estados Unidos. Mr. Layard ha anunciado al parlamento inglés que el gobierno federal acaba de enviar un comisionado a Londres para determinar los principios a los cuales convendrá atenerse si se capturan buques buques que lleven correspondencia.

EL TIMES y el MORNING-POST publican dos artículos sobre la guerra norteamericana, muy opuestos al gobierno federal, lo que demuestra que la cuestion del reconocimiento de la independencia del Sur ha ganado mucho terreno en la Gran Bretaña.

Ha estallado un conflicto entre el gobierno peruano y el inglés a causa de los malos tratamientos que ha recibido un oficial inglés de las autoridades del Perú. El gobierno de la Gran Bretaña pidió una indemnizacion y el peruano se prestó a darla, pero el capitán inglés no se ha contentado con la suma fijada y la cuestion se ha sometido a un arbitraje.

Escriben de las fronteras de Polonia al DIARIO DE POSEN del 30 de abril: «Han llegado a Posén los generales rusos príncipe de Wittgenstein y Brunner; deben volver mañana a Polonia y penetrar inmediatamente en el distrito de Konin, donde las tropas rusas de todo el palatinado de Kalisch se concentran, esperando un momento favorable para atacar a los insurrectos reunidos en gran número. Los dos generales han ido a Posén para conferenciar con las autoridades prusianas y poder contar en caso necesario con su cooperacion contra los insurrectos. Los comandantes prusianos se han comprometido a vigilar la parte de la frontera próxima al teatro de la lucha que va a empeñarse, y a desarmar a los insurrectos que lleguen por aquella parte, ó hacerlos retroceder para que no puedan escapar al furor de sus perseguidores.»

Ha visto la luz pública el cuarto número de la revista jurídica que con el título de LA ESCUELA DEL DERECHO, dirige el entendido juriconsulto D. Cayetano de Ester. Contiene artículos de los Sres. Pacheco, Melchor y Pinazo, Romero y Giron y Alvarez de los Corrales, y del escritor italiano Sr. Pietro Ellero. En esta interesante publicacion se está sosteniendo una importante polémica sobre la censura pública de la cosa juzgada por medio de la imprenta, y la redaccion anuncia como otro tema de discusion, el de «Crítica de la legislacion de Catania en materia de sucesiones, y comparacion de sus principios con los que rigen en Castilla.» En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de esta publicacion, una de las más notables de las que en su género se publican en España.

LA ABEJA MONTANESA, diario de Santander, anuncia que su artículo de fondo del 26 de abril ha sido denunciado.

Los Sres. Heredia y Loring, ricos capitalistas malagueños, han venido a Madrid a gestionar sobre ciertas medidas relativas al ferrocarril de aquella ciudad.

Con objeto de ir aislando el hermoso templo catedral de Málaga, se ha acordado derribar la iglesia del Sagrario.

Hace pocos días se reunió el Consejo de inspeccion de la sociedad «Tesoro de Madrid», para la revision y aprobacion de las cuentas del mes anterior, las cuales fueron examinadas minuciosamente por su presidente D. Joaquin Francisco Pacheco y demás señores del consejo, y fueron aprobadas por unanimidad, acordándose al propio tiempo se procediese al pago de los intereses que han correspondido a los socios desde el día 8 en adelante, quedando el consejo complacido por el grande desarrollo que ha experimentado en el corto espacio de tres meses, que cuenta de existencia.

Han empezado a llegar a París las tropas argentinas que van a formar parte de la guarnicion de aquella capital.

Del 23 al 27 de abril transitaron por el ferrocarril de Madrid a Alcala 16,927 viajeros; por la linea de Castellon (213 kilómetros) de Madrid a Zaragoza 6,801; y por la red de Alcazar a Ciudad-Real y Córdoba 4,536. Los productos del primer trayecto fueron 1,402,480 rs. 87 céntimos; los del segundo 213,418 26; y los del tercero 132,210 34.

Por la direccion de la Guardia civil se echó el reconocido celo de los individuos de este cuerpo para que averiguen el paradero y procedan a la captura del cajero de hacienda pública de la provincia de Guadalupe D. Martin de Lara, que como saben nuestros lectores se fugó el día 23 de abril, llevándose los fondos que estaban a su cuidado.

Escriben de París que el gobierno tiene grande interés en que fracase la candidatura de diputado de Mr. Julio Favre, y procura por todos conceptos buscar los medios para salir triunfante en su propósito.

Los comités electorales de París, impedidos de reunirse, se entienden por correspondencia; otros se han disuelto, teniendo a gran fortuna ocultar su division bajo las prescripciones de la autoridad. Sin embargo, se pone en duda la validez de la medida. El COURRIER DU DIMANCHE publica una consulta firmada, entre otros juriconsultos, por MM. Dufaure y Berryer, que tiene por objeto demostrar que los comités electorales no caen bajo la aplicacion de ninguna de las disposiciones legislativas que han arreglado sucesivamente el derecho de asociacion y de reunion.

En todos los periódicos estranjeros se habla del reciente casamiento del rey Victor Manuel con una señora española bastante bella, que parece ha cautivado de todo punto el corazon del monarca. La espresada señora, oriunda de las filas del pueblo, posee una inteligencia no común, y se cree que por lo menos recibirá un título.

Se asegura en Copenhague que la diputacion holandesa no ha sido recibida todavía en audiencia solemne por el rey, porque este no ha podido poseerse de acuerdo con el príncipe Christian, padre del futuro monarca griego, sobre las condiciones definitivas de su aceptacion. Los principales miembros de la diputacion tienen frecuentes conferencias con monsieur Hall, ministro de negocios estranjeros, y con los representantes de las grandes potencias en Dinamarca.

Se duda en San Petersburgo que siga la direccion de teatros sosteniendo la pesada carga que grava al erario, con el mantenimiento del teatro italiano, pues su coste es enorme. En este año, además de los gastos de La fuerza del destino, que ascendieron a mas de 200,000 rs., los sueldos de los cantores actuales son los siguientes, segun anunció con exactitud un diario de San Petersburgo: a Tambarlik, 72,000 rs., y un beneficio asegurado por 15,400 rs., total 87,400 rs. por seis meses; a Mme. Nantier-Didie, 45,000 rs.; a Graziani, 70,000 rs.; a Mme. Barbot, francos 75,000; sin contar los sueldos de los artistas de segunda categoria, empleados, orquesta, etc., etc., y los reglos importantes que hace la corte, escaudando el todo de un millon de francos. Si no mejorase la situacion en el próximo año, no sería extraño que la direccion renunciase una esplotacion tan costosa. Quizá entonces se concedería a una empresa particular, que pudiendo obrar con mas economia, podría tener probabilidades de mejor éxito.

A la junta provincial de agricultura de Valencia se le ha encargado la formacion de un completo muestrario de las diferentes variedades de arceces que se producen en Valencia. Parece que el gobierno ha pedido este dato para apreciar las razones que alegan los arceceros con objeto de que se conceda a este ramo mayor protección que la que ahora disfruta.

En el año último se verificaron en Barcelona 1,638 matrimonios, ocurrieron 5,825 defunciones, y nacieron 6,086 criaturas.

El miércoles tomaron pasaje a bordo de un buque mercante que salió de Barcelona para la Habana varios individuos de tropa destinados a aquel ejército.

Dicen de Figueras que el viernes último se leyó al joven que asesinó a su esposa y suegro, la sentencia en primera instancia condenándole a muerte, cuyo fallo fue consultado a la audiencia de Barcelona a la que se han remitido los autos el día en que el reo fue trasladado del hospital a la cárcel de dicha villa.

Las tormentas que han descargado estos últimos días por la provincia de Gerona han hecho crecer mucho a algunos rios, causando sus aguas daños en los campos.

Parece que el señor brigadier Caballero de Reda, no marcha a Granada como se dijo, y que seguirá mandando el regimiento de Borbon. Así lo dice un periódico militar.

Se ha concedido autorizacion al capitán D. Fernandez Casariego, para que por el término de seis meses practique los estudios necesarios para la formacion de un proyecto de mejora del puerto de Tapia, de la provincia de Oviedo.

Es tal y tan considerable la estraccion de oro antiguo que se hace hoy en España, que solamente de Cádiz, en los cuatro meses de este año, dicen que la casa de

Donce ha estado para la Habana 500,000 duros, y la casa de Retortillo hermanos, un millon de duros aproximadamente.

Uno de nuestros colegas, contando a las insinuaciones de otro periódico que el Sr. D. Enrique Perez de Guzman no tuvo para qué mostrarse estuquista ni desdichado en la sesion que celebró el jueves el ayuntamiento para decidir si debía o no verificarse el domingo la procesion viciva religiosa al Dos de Mayo, sino que dió su voto para que fuera tomada en consideracion una proposicion de sus compañeros en el municipio; porque creia digno el asunto de ser esclarecido, pero sin comprometer por eso su opinion en el fallo definitivo. Añade que el Sr. D. Enrique Perez de Guzman (El Bueno), marqués de Santa Marta y conde de Torre Arias, dueño de una fortuna de 50,000 duros de renta, no necesita pedir consejo a sus parientes, por queridos que sean, sobre sus votos en la corporacion municipal.

La diputacion general de la provincia de Guipúzcoa con el propósito de proteger debidamente en el país vascongado los estudios históricos y filológicos, abre concurso público para premiar el mejor trabajo literario que se presente sobre cada uno de los dos puntos que a continuación se expresan: Primer premio: se puede aspirar al él presentando una memoria que trate con exactitud y crítica de las guerras que los vascongados sostuvieron con la nacion inglesa en los siglos XIV y XV y de los tratados de paz que las terminaron. Segundo premio: para optar a él se presentará una traducción del evangelio de San Juan al idioma vascongado, dialecto guipuzcoano. Habrá de tomarse el texto de la Vulgata latina, añadiéndose las notas de la version castellana del padre Scío. Cada uno de los dos premios consistirá en 10,000 rs. y 200 ejemplares de la memoria y de la traducción que la diputacion imprimirá por su cuenta. Se concede a los opositores a uno y otro premio el plazo de 20 meses que vencerá el 1.º de enero de 1865. Las memorias y traducciones deberán presentarse en Tolosa en la secretaría de la diputacion general de la provincia en pliegos cerrados, designándose cada uno con un lema escrito en la cubierta, que se reproducirá en otro pliego igualmente cerrado en el que ha de constar el nombre del autor.

Mr. Rouland, ministro de Instruccion Pública en Francia, ha remitido a los alcaldes de los pueblos una circular recomendando la enseñanza del canto en las escuelas de instruccion primaria, y con este motivo les aconseja la adquisicion del órgano Alexandre.

Como sintoma del completo acuerdo que existe ahora entre Rusia y Francia, dícese que Mr. Drouyn de Lhuys ha escrito a Mr. Budberg, dándole gracias por la forma amistosa de la nota enviada por el gobierno de San Petersburgo.

Ya hemos dado cuenta de la conferencia internacional reunida en París para tratar de los medios de unir por medio de un cable eléctrico los continentes europeo y americano. El proyecto consiste en que el cable atraviese el Océano por la zona intertropical desde las islas de Cabo Verde al Brasil, desde donde por las Antillas pasará a la América del Norte. Las potencias mayormente interesadas en esta obra gigantesca se han asociado por completo al pensamiento del emperador. España está representada en las conferencias por nuestro embajador en París Sr. Isturiz y por el secretario de la embajada Sr. Maro.

La ciudad entera de Varsovia acaba de asistir a los solemnes funerales de las víctimas sacrificadas el 4 de abril casi a sus mismas puertas: los rusos dejaron deliberadamente insepultos durante tres días 73 cadáveres para esparcir el terror en toda la comarca: la mayor parte de lo muertos tenían el cráneo despedazado otros estaban con las bocas atestadas de tierra; y habiéndose comprobado que en el combate solo perecieron 30, se ha podido deducir que el resto de los muertos se componia de heridos que habían sido rematados bárbaramente despues de la batalla a palas, a péseradas y a bayonetazos. Mas de 4,000 personas vestidas de luto asistieron a la funebre ceremonia, y en ella misma se reclutó una nueva legion, dispuesta a combatir contra los rusos.

Corre entretanto en Varsovia el rumor de que tan pronto como termine el plazo señalado por el czar para deponer las armas, plazo que espira el 13 del presente, se aumentarán los rigores y las crueldades de la administracion rusa: todo oficial tendrá el derecho de prender a quien mejor le plazca, entregándole a los tribunales militares: todo individuo que parezca sospechoso será trasporado sin previo juicio a Rusia; todo propietario de quien se sospeche que ha recibido insurrectos en su casa sin delatarnos, será inmediatamente jaseado y confiscados sus bienes.

La cuestion religiosa se mezcla con la cuestion política, y es frecuente ver que apenas los sacerdotes vuelven de una procesion, son presos por los agentes de policía y conducidos a un calabozo: recientemente, en 25 de abril, un canónigo que acababa de llegar de la Siberia, donde había estado desterrado, fué preso por haber asistido a una procesion en que no se había faltado en nada a los ritos oficiales.

Dícese que las dificultades con que ha tropezado el viaje del príncipe y la princesa de Gales a Francia nacieron de repugnancia por parte de la princesa.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER S

Table with 3 columns: Uti. pr., Uti., and Uti. containing market data for various commodities like flour, oil, and sugar.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate, listing rates for London, Paris, and other cities.

TERCERA EDICION

La manifestacion anunciada para sup... completamente abandonada por los hombres de todas opiniones.

Anoche, reñidas en casa del Sr. Rive... las personas mas notables que figuran entre los demócratas.

Se ha encargado interinamente de la direccion de correos el Sr. Rubi, director de beneficencia.

La galeria de retratos que posee la direccion general de ingenieros, en la que figuran las de todos los directores generales del arma.

Ha sido nombrado secretario de la junta de instruccion publica en esta provincia el inspector del ramo en la de Cuenca D. José Patricio Clemente.

Para continuar la estincion de la langosta que se habla presentado en Getafe y algunos otros pueblos contiguos, se ha dado orden de que se dirijan a aquel punto otros cien soldados.

Hoy por la mañana han llegado a nuestras manos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Sangriento combate en los bosques de Mata Rozemicka, entre rusos y polacos. Los rusos se batieron en retirada.

La camara de diputados empieza hoy a discutir el proyecto de ley sobre organizacion del ejército.

Prusia y Austria están ya acordadas y se proponen dirigirse a Rusia, indicando las condiciones que debiera el Czar hacer a Polonia para evitar así conflictos europeos.

El príncipe Christian ha protestado contra las ordenanzas del 30 de marzo, por creer que atentan a sus derechos a la sucesion.

El «Diario de San Petersburgo» ha publicado las notas de España, Suecia e Italia sobre la cuestion polaca.

La batalla anunciada por la «Gaceta de Breslau» es imaginaria. No ha habido el menor combate el 1.º de mayo ni en Renthen ni en Peysere.

Dicen algunos periódicos, que en el estado de la cuestion polaca Rusia se muestra muy contenta de que sólo se exijan el cumplimiento de los tratados del año de 1815.

El Cuerpo legislativo se cierra hoy terminantemente. En este momento pronuncia el duque de Morny su discurso de clausura.

Se espera que la oposicion de la nueva camara constará de catorce a diez y seis individuos.

Parece que cierto individuo tomando el nombre del diputado a Cortes y director de la Discusion D. Nicolás María Rive...

El rey viudo de Portugal vendrá directamente de Córdoba a Madrid. Mañana se le espera en el real sitio de Aranjuez.

Los amigos mas íntimos, las personas de mayor confianza del marqués de las Castillejas, aseguran a cuantos quieren oírlo que el general Prieto ha tomado una parte bastante grande y activa para hacer comprender a aquellos de sus correligionarios que mas empeño demostraban en llevar a cabo la manifestacion patriótica.

Mañana domingo último día de la novena a Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano, tendrá efecto por la tarde en el pórtico de la iglesia la rifa titulada de puja.

LAS NOVEDADES dice hoy que no es cierto que el conde de Reus tuviese participacion en la disolucion de la Milicia Nacional de Madrid en 1813.

Mr. Teurtoulen, conocido por su aficion a los estudios relativos a nuestro pais, acaba de dar a luz en Montpellier, la primera parte de una obra que ofrece ser interesantísima.

LA AGENCIA HAVAS nos remite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

En la discusion sobre Polonia lord Russell ha vituperado la conducta de Rusia, pero no cree facil esperar para Polonia sino mejoras administrativas y judiciales y una asamblea elegida por Polonia misma.

Como elocuente testimonio de lo infundado que era el temor de los que consideraban invencibles las dificultades que se oponian al planteamiento de la ley hipotecaria.

El número de títulos modernos, es decir, el de los otorgados desde 1.º de enero último, que se han presentado en los registros de la propiedad durante el primer trimestre de este año, ha sido de 6,847 en el mes de enero, 10,624 en febrero y 17,943 en marzo.

Respecto a las informaciones de posesion hechas por los que carecen de títulos escritos, han experimentado el mismo aumento proporcional, puesto que se han inscrito en enero 633, en febrero 1,812 y en marzo 2,778.

Si a esto se añade que en dicho trimestre se han inscrito además 17,933 títulos antiguos, que con los modernos e informaciones posesorias componen un total de 87,719 títulos, fácilmente se comprenderá que la concentracion ha entrado en su estado normal.

Tenemos a la vista una carta escrita desde Puerto-Sandley, a la isla Soledad en las Malvinas, por persona que va en la escuadrilla que al mando del general Pizarro, se dirige al Pacífico.

En la reunion general de la sociedad de San Vicente de Paul de Londres, se anunció la admision de quince miembros activos y once honorarios desde el primer domingo de cuaresma en las quince conferencias que se hallan bajo la direccion del consejo de Londres.

Segun LAS NOVEDADES, no sería extraño que el general Blaser sucediese en la capitania general de la Habana al general Daloz.

El tribunal de oposiciones sacado del seno del Consejo de Estado para proponer al gobierno de S. M. las ternas que han de servir para proveer las cinco plazas vacantes de aspirantes de aquel alto cuerpo, ha terminado ya su encargo.

Primera terna. D. Lorenzo Arcos Oros. — D. Isaac Salinas. — D. Pedro Pastor. Segunda. D. Francisco Silveira. — Don Joaquin Lopez Puigcerber. — D. Fermín Abillon. Tercera. D. Juan Morales. — D. Blas Castellote. — D. José María Caralla.

El programa de la funcion del Sr. Blondin del martes a las cinco y media de la tarde es el siguiente: Gran m. rcha de M. Blondin sobre la cuerda, a la elevacion de 180 palmos sobre un largo de 430, y otros ejercicios.

Se verificará un maravilloso divertimento con una silla, nunca ejecutado por otro funambulista. Este ejercicio se hará si el viento lo permite, ó se sustituirá con otro.

En los intermedios y durante los ejercicios, tocarán dos bandas militares. Los billetes, mañana domingo y pasado mañana, se despacharán en la calle de Alcalá, núm. 16, y en la Puerta del Sol, número 10; y el día de la funcion en las dos puertas de entrada del real sitio del Retiro.

Entrada general. . . 8 reales. Entrada con silla. . . 20

Hablando de los triunfos de la señorita Patti, en Viena, dice una carta de París: «Parece que la acogida que se le ha dispensado en Austria es superior a cuanto pueda imaginarse. Vuelve materialmente cubierta de magníficas alhajas que le ha regalado la aristocracia de Viena.»

A consecuencia de haber aprobado el Senado la ley sobre el Estado mayor general del ejército de mar, va a hacerse en la marina francesa una gran promoción para el día 15 de este mes.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha resuelto a propuesta de la direccion de beneficencia que se reclame del ramo de guerra la iglesia y convento de la Merced de Tarragona que se halla actualmente dedicado a depósito ó almacen de artillería.

Aprovechando esta mañana a cosa de las nueve y media un descuido del conductor, los caballos de un carruaje de domar dieron a correr por la Corredera de San Pablo abajo, atropellando las mulas de un carro.

Dícese que el título concedido para sí y sus descendientes a la viuda del general García, es el de condesa de Montenegro. Este título recuerda la parte de gloria que correspondió al difunto general en el paso del Monte-negron cuando la campaña de Africa.

Segun LAS NOVEDADES, no sería extraño que el general Blaser sucediese en la capitania general de la Habana al general Daloz.

Ha resultado completamente falsa la noticia que ayer se hizo circular de que el subsecretario de Estado Sr. Ligués pasaba a una de las primeras plenipotencias de España en el extranjero.

Desde ayer se dice que va a ser suprimida la direccion general del registro de la Propiedad. Podemos desmentirlo.

Háblase de nuevas destituciones proyectadas en el ministerio de Gracia y Justicia. No tiene fundamento.

Segun hemos visto en una carta de la isla de Santo Domingo, ano de los oficiales que mas se han distinguido en el ataque y toma de las posiciones que los sublevados defendieron parapetados en Guayubino, ha sido el capitán de San Marcial D. Eduardo Valenzuela y Santisteban, que recibió tres heridas de metralla y

ocho de macetas, dos de estas últimas graves, en la cabeza. Este biza re oficial debe el haber quedado con vida, a su destino, porque se lanzó sobre los dos últimos cañones de los enemigos con tal arrojo y tan a tiempo, que les implió volver a cargarlos, teniendo la satisfacción que la sangre derramada por él en aquel momento evitara otra muchacha de los valientes que le seguian.

Parece que de un día a otro saldrá para su destino de ministro residente en Francfort el Sr. D. Juan Antonio Rascon. Al mismo tiempo que ha circulado esta noticia, que creemos exacta, y precisamente con motivo de la marcha del Sr. Rascon, ha quedado desmentido el rumor que se ha hecho circular de que iban a hacerse cambios importantes en el personal de nuestros representantes en el extranjero.

Anteayer ha salido para París el oficial del ministerio de Estado señor conde de Navas del Tajo, para asistir, como representante de España, al Congreso internacional que debe celebrarse próximamente en aquella capital para arreglar y uniformar el valor del porte de las cartas en los principales estados de Europa.

En el vapor «Pelayo» ha llegado a Cádiz, procedente de las islas Canarias, el Sr. D. Manuel Rafael de Vargas, gobernador que ha sido de varias provincias y después comisario régio de aquellas islas. El Sr. Vargas ha sido objeto de una despedida que debeló ser general, pues la prensa de la localidad y todas las personas notables le han demostrado sus simpatías saliendo a despedirlo mas de 200 personas.

La comision del colegio de Notarios que dijimos ayer habia pasado al ministerio de Gracia y Justicia con objeto de gestionar para que cuanto antes se publicasen los aranceles, se componia del decano D. Juan Miguel Martínez, del director de la GACETA del Notariado Sr. González de las Casas y de los señores García Sancho y la Lastra.

Ya ha visto la luz pública el primer número de la nueva revista titulada LA CONCORDIA, que contiene artículos de los Sres. D. Joaquin Francisco Pacheco, don Antonio Ries Rosas, D. Severo Catalina, D. Antonio Aparici y Gujano, D. Nico-medes Pastor Diaz y D. Aureliano Fernandez Guerra y Orbe.

La noche de ayer ha sido de pesca. A consecuencia de la activa vigilancia que se ejerce en las casas sospechosas, el inspector Sr. Labanda prendió a 12 ellos y otras tantas ellas; el oficial de la inspeccion de Palacio, Sr. Muñoz, se llevó consigo 4 individuos y tres el inspector de la Universidad, D. Demetrio Lopez.

Ha sido aprobada por el ministerio de la Gobernacion la creacion de una caja de ahoros en la capital de Guipuzcoa, sin perjuicio de establecer una sucursal de la misma en Tolosa, de acuerdo con lo propuesto por la diputacion foral.

Hace pocas noches fué robada en la calle del Barco la cochera perteneciente a D. Antonio Colantes. Los ladrones se llevaron cuanto tuvieron a mano y les fué posible cargar. Pero anoche fué preso ya por el inspector Sr. Briones, uno de los ladrones, y recuperados todos ó la mayor parte de los efectos que se llevaron.

Hace dias dijimos que el 3 del pasado habia sido vetado al agua el magnifico vapor «Príncipe Alfonso» desde el astillero de los Sres. Denny y Brothers, en Dumbarton (Escocia); Este espaciose ha que de 2,000 toneladas, mide 270 pies de largo, 38 de ancho y 27 de profundidad; esta construido con una solidez poco común y con dobles amarras, de modo que ha sido «clasificado» por el Lloyd en la letra A núm. 1, por nueve años.

Hoy ha continuado la vista de la causa de Toledo, hablando a primera hora el distinguido abogado Sr. Contreras, que no pudo hacerlo en su turno, por haber perdido hace pocos dias a su señora. Ha defendido a los reos vecinos de Ajofria José Espinosa, Sebastian Fernandez y Claudio Martín Maestre, que sirvieron de guardiánes a D. Alfonso Fernandez Delgado y Molero durante su cautiverio. Pide contra ellos el fiscal la pena capital, y su defensor solicita la absolucion libre. Concluida la defensa, hizo uso de la palabra para formular la acusacion, el señor

con una perfeccion y magnificencia que con dificultad se hallaría en ningun otro buque mercante, y que jamas se han visto en los hermosos barcos que han salido de los astilleros de los Sres. Denny, merece que hagamos de él una descripcion mas detallada.

El «Príncipe Alfonso» es de fragata con vapores y tiene un solo cañon de chisnena, su forma es bella y elegante; tiene la suficiente decoracion en la proa y la popa para darle una apariencia exterior mercantil a la par que hermosa. La localidad destinada a pasajeros es muy espaciosa; las cámaras principales están sobre cubierta y se extienden a casi toda la longitud del barco. El salon principal es elegante y espacioso, midiendo 50 pies de largo, 20 de ancho y 8 de alto.

Los balaustrados, picaportes y cerraduras son de plata galvanizada. El testero anterior está adornado con un gran espejo y reloj, y en el espacio que media entre las dos puertas de entrada cuyos entrepaños son de cristal opaco, se halla colocado un precioso piano forte encargado expresamente para este barco, por los Sres. Denny a la fábrica de Collard y Collard de Londres.

En el solido ó baja cubierta se pueden acomodar multitud de pasajeros de tercera clase. La comodidad de los oficiales y tripulantes ha sido tambien esmeradamente atendida, así como la completa ventilacion de todo el buque por medio de los aparatos mas modernos. La despensa está bien provista del correspondiente servicio de plata, y la bateria de cocina es motable. En una palabra, nada falta para la elegancia y comodidad de las cámaras y salones, ni de lo necesario a la higiene y bienestar de los pasajeros.

El «Príncipe Alfonso» ha sido previsto por los señores Denny y compañía de dos máquinas semejantes a las suministradas por ellos a los buques de «Montreal», «Ocean», «Steamship», «Company» las cuales han dado los resultados mas satisfactorios. Dichas máquinas son de fuerza de 400 H. P. y están construidas de modo que aseguran un trabajo constante y eficaz. La gran fuerza y última perfeccion de las diversas partes de la maquinaria están combinadas con solidez; y teniendo presente las altas latitudes en que este buque ha de navegar, el cuarto de la máquina es espacioso y ventilado. Tiene cuatro calderas tubulares. Para la carga y descarga está provisto de gruesal vapor, y para llevar el ancla tiene cabrestante al vapor de patente de Paul colocado en lugar conveniente. Es digno de notar que a los diez y siete dias de comenzada la coleccion de las máquinas se hizo la prueba y se advirtió que todas las partes de ellas trabajaban suave y satisfactoriamente.

La celeridad con que en los otros departamentos se han completado las obras de este magnifico barco, ha sido igualmente notable: de suerte que los constructores de buques en el Leven pueden dotar de máquinas y aprontar para la navegacion un barco de vapor de 2,000 toneladas, a mes despues de botado al agua, lo cual recomienda altamente su actividad e inteligencia.

El «Príncipe Alfonso» se ha construido y dotado de máquinas bajo la vigilancia de D. J. M. Sastisegui, representante de sus propietarios, y no podemos menos de congratular a dicho señor por haber enriquecido la marina mercante de su pais con un barco que, con seguridad, podemos presentar como un modelo de primera clase de la arquitectura naval inglesa.

Hay ha continuado la vista de la causa de Toledo, hablando a primera hora el distinguido abogado Sr. Contreras, que no pudo hacerlo en su turno, por haber perdido hace pocos dias a su señora. Ha defendido a los reos vecinos de Ajofria José Espinosa, Sebastian Fernandez y Claudio Martín Maestre, que sirvieron de guardiánes a D. Alfonso Fernandez Delgado y Molero durante su cautiverio. Pide contra ellos el fiscal la pena capital, y su defensor solicita la absolucion libre. Concluida la defensa, hizo uso de la palabra para formular la acusacion, el señor

